



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Movimiento Scout nació como una manera de combatir la delincuencia a principios del siglo xx en Inglaterra, buscando el desarrollo físico, espiritual y mental de los jóvenes para que llegaran a ser «buenos ciudadanos» a través de un método específico inspirado en la vida militar y al aire libre, cuyas directrices serían establecidas en el manual Escultismo para muchachos (1908), del coronel británico Robert Stephenson Smith Baden-Powell of Gilwell, que en 1909 fue nombrado caballero y recibió el título de sir, pasando a ser lord Baden-Powell, I barón de Gilwell.

Sir Lord Robert Stephenson, nacido en Londres el 22 de febrero de 1857, fue un gran militar que empezó en paralelo a investigar el modo de educar a los chicos de los Zulúes del África y ciertas tribus de la India profunda, e incluso a los Siux de Norteamérica, plasmando en obras todos sus estudios. Pidió al fin la baja y por consejo del rey Eduardo VII de Inglaterra, creó en 1908 el primer grupo Scout de la historia.

Formó los primeros campamentos e incluso ayudó a su hermana a fundar la rama femenina del scoutismo.

El escautismo (del inglés scouting, que significa explorar) es un movimiento que busca educar a niños y jóvenes, principalmente, con base en valores, aprendizaje en supervivencia, cuidado del medio ambiente y juegos al aire libre como método de enseñanza no formal.

Actualmente está presente en 165 países con aproximadamente 40.000.000 de miembros en todo el mundo, agrupados en distintas organizaciones.

En 1907 se realizó el primer campamento experimental en la Isla de Brownsea, Bahía de Poole, Dorset en la costa sur de Inglaterra, en el que participaron 20 muchachos separados en 4 patrullas: «Lobos», «Toros», «Chorlitos» y «Cuervos»; hijos de conocidos militares que hicieron campaña, en África o Asia, con Baden-Powell y de obreros de Londres. Como consecuencia del éxito del nuevo sistema, Baden-Powell escribió un libro donde recopiló experiencias y anécdotas relacionadas con esta práctica, lo que terminó siendo el ya mencionado Escultismo para muchachos.

El origen del movimiento Scout en Argentina se dio casi en simultáneo con su aparición en Inglaterra en 1907. Su Fundador fue Francisco Pascasio Moreno y Julio Meinvielle.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

A principios del siglo XX, en la línea Sur de los ferrocarriles del Gran Buenos Aires (hoy ex Ferrocarril Roca), trabajaban algunos ingenieros británicos que habían conocido el Movimiento Scout en Europa, o habían leído "Aids for Scouting" y los 15 fascículos de Baden-Powell de Scouting for boys" (Escultismo para Muchachos, publicado en 1908), que dieron origen al Movimiento Scout en el mundo. Estos inmigrantes fueron quienes propiciaron la creación de Grupos Scouts en los colegios británicos, e inmediatamente se fueron abriendo grupos en colegios nacionales o en otros lugares como los cuarteles de bomberos y las comisarías.

Scouts de Argentina, es una Asociación Civil sin fines de lucro, que posee más de 70.000 miembros (niños, jóvenes y adultos). Con presencia en la actualidad a lo largo y ancho del país. Está abierto a todas las personas, sin ningún tipo de distinción, donde trabajan para "Construir un mundo mejor".

El escultismo comenzó a aplicarse en Argentina en agosto de 1908 a partir de la publicación del libro Escultismo para muchachos y surgió de iniciativas aisladas, generalmente en colegios ingleses.

En 1912 se institucionalizó la Asociación de Boy Scouts Argentinos a nivel nacional. A fines de 1917, el presidente Hipólito Yrigoyen la reconoció como institución nacional mediante decreto presidencial. A pesar de ello, algunos grupos no se unieron a dicha institución por no compartir el enfoque sobre los programas educativos.

A finales de los años veinte comenzaron a surgir grupos patrocinados por la Iglesia católica, los que a partir de 1937 se institucionalizaron en la Unión Scouts Católicos Argentinos.

Como fenómeno colateral de las migraciones recibidas, se constituyeron asociaciones de scouts de colectividades que intentaron mantener las tradiciones de los países de donde emigraron. Muchas de estas asociaciones scouts de colectividades (rusos blancos, armenios) con el tiempo se fueron asimilando a las instituciones nacionales existentes.

Hoy, la práctica del Método y Programa Scout ideado por Robert Baden-Powell en 1907 adopta en la República Argentina diferentes maneras, porque a fines de 1996 con la unificación de la Asociación de Scouts de Argentina y la Unión Scouts Católicos Argentinos surgieron



Legislatura de la Provincia de Río Negro

nuevas asociaciones que no comparten el enfoque sobre los programas educativos de la asociación unificada.

Los Scout de Argentina se reúnen semanalmente los fines de semana, principalmente los días sábados y el horario normal del desarrollo de actividades es generalmente de tarde.

Algunos de sus medios son: la aventura al aire libre, el aprender haciendo, un programa progresivo, con actividades atrayentes y educativas.

La Misión del Movimiento Scout es contribuir a la educación de los jóvenes a través de un sistema de valores basado en la Promesa y la Ley Scout para ayudar en la construcción de un mundo mejor, donde las personas se desarrollen plenamente y jueguen un papel constructivo en la sociedad. Esta Misión se logra:

1. Comprometiendo a los jóvenes durante sus años de formación en un proceso de educación no formal.
2. Utilizando un método específico que hace de cada joven principal agente de su desarrollo, una persona segura de sí misma, solidaria, responsable y comprometida.
3. Ayudando a los jóvenes a establecer un sistema de valores, basado en principios espirituales, sociales y personales como se expresan en la Promesa y la Ley Scout.

Quienes lo integran están comprometidos con el estilo de vida Scout, su religión, la construcción de la paz, la defensa de los Derechos Humanos, la autoafirmación de la persona humana, el cuidado de las relaciones interpersonales y el respeto por el Medio Ambiente, orgullosos de pertenecer por los valores que comparten.

Trabajan responsablemente en la promoción para el desarrollo de la comunidad, provocando la transformación social a través del crecimiento personal, y de proyectos y espacios compartidos como producto del cumplimiento de la misión.

Es reconocida por su prestigio en la acción educativa y su capacidad de aprender haciendo; que brinda igualdad de oportunidades con una propuesta, inclusiva, dinámica, participativa y atractiva para niños, niñas y jóvenes, digna de ser apoyada por la comunidad.

El compromiso de los miembros de una asociación con el devenir de la misma está garantizado, en



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

gran parte, porque cada uno además de trabajar por el bien común, está haciendo realidad un deseo personal participando activamente en la institución.

El Proyecto Educativo del Movimiento Scout Argentina gira en torno a:

1. Caminar unidos por los mismos principios e ideales y por un compromiso a esos principios e ideales que sus integrantes han asumido libre y voluntariamente.
2. Es un Movimiento abierto a todas las personas, hombres y mujeres con el propósito de contribuir al desarrollo integral de cada persona en particular y al de la comunidad en general.
3. Su acción transformadora es una invitación a todos sin distinción de origen, raza, credo o situación social.
4. Su medio es la educación no formal, educación alternativa que potencie las capacidades de las personas, que no se agota en un tiempo o en un lugar específico y que se brinda en forma permanente.
5. La Educación que, solidaria con la que realiza la familia y la escuela, complementa la acción de esta con matices que le son propios.
6. Crean en la familia, raíz integradora de la comunidad y centro de una civilización basada en el amor, la verdad y la justicia.
7. Educan para el amor, fuerza capaz de unir a las personas y constituir una familia.
8. Apoya a la familia, cooperando en el desempeño de sus funciones básicas inmediatas, mediatas, de cambio y de sostén.
9. Se ofrece como espacio de encuentros, donde el joven halle la posibilidad de enriquecerse en el intercambio comunitario con sus pares.
10. Se ofrece como espacio de reflexión que fomente en el joven su capacidad de cuestionamiento, de crítica, de autonomía de pensamiento.
11. Un lugar donde optar libre y responsablemente por una jerarquía de valores que le sirva de referente para tomar decisiones éticas.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

12. Se ofrece como compañeros de senda de todos aquellos que caminan en la búsqueda de Dios, invitándolos a vivir plenamente su Fe con honestidad y alegría y dar testimonio de su compromiso.
13. Propicia que jóvenes y adultos compartan la tarea del crecimiento común en una relación que fomente el diálogo, la comprensión y la participación.
14. Asume el desafío de que los jóvenes tengan un protagonismo en la historia como ciudadanos responsables, animadores del cambio comunitario, constructores de un mundo más humano.
15. Defiende la vida, la paz, la justicia y la libertad.
16. Se hace desde la tarea educativa no involucrándose en política partidaria ni en la lucha por el poder político.
17. Respetan la naturaleza y desarrolla en los jóvenes su compromiso con la integridad del medio ambiente.
18. La lealtad a nuestra patria, a nuestro pueblo, la participación en su cultura, la identificación y el amor por nuestras raíces permiten la comprensión del amor de los demás a su lugar de origen y posibilita por el respeto, comprender la misión de todos los hombres en la patria universal, la Tierra.

La organización SCOUT Argentina tiene presencia con grupos Scout en todas las provincias y en Río Negro cuenta con grupos en varias localidades.

En agosto de 2017, se realizó el acto de inauguración del Grupo Scout "Caleuche Nonpa" de la localidad de Las Grutas en las instalaciones del Club Social, Deportivo y Recreativo Las Grutas.

La actividad estuvo encabezada por la referente del grupo scout Analia Lucero, y participó el Delegado municipal Guillermo Masch, la Legisladora Marilín Gemignani, autoridades del C.S.D.R, el Director de distrito Mario Melani y demás vecinos del ejido.

El sábado 21 de abril de 2018, el Grupo Scout "Mulchen Inolaf" de San Antonio Oeste celebró sus 9 años de continua labor. En dicha oportunidad, el Grupo Scout de Las Grutas, "Caleuche Nonpa" acompañó los festejos.

En San Carlos de Bariloche existe el Grupo Scout Anay-Tue que no cuenta con ninguna clase de ayuda



Legislatura de la Provincia de Río Negro

de instituciones privadas o estatales, por lo que generan sus ingresos con venta de comidas o ferias americanas.

Anay-Tue fue creado el 30 de mayo de 2015 y no pertenece a ningún ente patrocinador, han reunido herramientas en base a experiencias personales y las aplican en cada uno de sus grupos, con total libertad.

El Grupo Scout San Francisco de Asís, de la diócesis de San Carlos de Bariloche han participado del Campamento Nacional de Especialidades, que se llevó a cabo en enero de 2018, en Necochea. Acompañados por dos adultos, los niños participaron del campamento que llevó por lema "Quiero ser especialista".

Esta propuesta educativa está destinada a niños entre los 11 y 13 años (rama Scouts). A diferencia de los Campamentos Nacionales de Patrullas (CaNaPa) donde el énfasis está puesto en la vida de la Patrulla (unidad metodológica de la rama), esta nueva propuesta se centra en la particularidad de cada niño.

De este modo se busca que cada joven pueda tener la posibilidad de ampliar sus habilidades o conocimientos sobre algún tema de su interés o introducirse en temas que hasta el momento no lo había hecho.

Las Especialidades son una herramienta para desarrollar y fomentar la progresión personal entendida como la posibilidad que el propio niño tome en sus manos su crecimiento y se proyecte en sus intereses y necesidades.

En la ciudad de General Fernández Oro existe el Grupo Scout N° 1253: Martin Luther King cuyo jefe del Grupo es Daniel Ocampo

En la ciudad de Allen funciona el Grupo Scout N° 774: Ruca Hueñi con su Jefe de Grupo: Daniel Coliman

En la ciudad de General Roca existe el Grupo Scout N° 228: San Cayetano con su jefe de grupo José Lahoz. En barrio Quintu Panal de General Roca funciona el grupo Scout "San Cayetano", con 33 años de vida en la ciudad y cuyo director y fundador es Manolo Carrillo.

"San Cayetano" nació en barrio Gerli y luego se mudó a las instalaciones de la parroquia Cristo Resucitado, donde funcionan actualmente. Alrededor de 100 chicos y chicas entre los siete y 21 años asisten cada sábado junto a 20 dirigentes que los acompañan.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Cada joven encuentra allí la posibilidad de enriquecerse en el intercambio comunitario con sus pares. Se ofrecen espacios de reflexión que "fomenta en el joven su capacidad de cuestionamiento, de crítica, de autonomía de pensamiento.

Es un lugar donde existen responsabilidades y jerarquía de valores que le sirvan de referencia para tomar decisiones éticas", asegura la página oficial del Mo La aventura al aire libre sin duda es una de las atracciones, pero no es lo esencial. "Lo primero que aprende el chico es a tener vivencias en grupo, a trabajar en equipo, aprende jugando.

El campamentismo es una de las actividades, pero no es la idea que sean expertos en campamentos, sino ayudarlos, educarlos en valores, donde ellos encuentren sus habilidades personales y donde reciban el apoyo y el acompañamiento de su familia, sino se transforma en una guardería", explicó Carrillo.

Hoy un chico que quiera ingresar al grupo Scout "San Cayetano" debe abonar \$180 anuales. Con ese dinero se paga la "membresía" y el seguro que cubrirá cualquier accidente que pueda ocurrir en el patio de actividades o en el campamento.

Otro gasto, es la compra de la camisa y el pañuelo, para el que generalmente se realiza una compra comunitaria. El director Manolo Carrillo explica que el pañuelo varía de colores según el grupo. En este caso "San Cayetano" tiene los colores bordó y blanco. El blanco representa el manto de la virgen y el bordó, la sangre de Cristo resucitado.

En cuanto las "ramas" que existen, según las edades: lobato, para niños de siete a 11 años; Unidad Scout, de 11 a 14 años; Caminantes, de 14 a 17 y Unidad Rover de 17 a 21 años. Pasada esta edad el joven deja de ser un "beneficiario" y si quiere continuar lo puede hacer como un miembro activo, detalló Carrillo.

En Villa Regina la organización cuenta con los grupos:

- Scout N° 1201: Heriberto Garrido con su Jefe de Grupo: Carlos Venancio.
- Scout N° 444: Nstra. Sra. del Rosario Jefe de Grupo: Julio Castillo.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

- Grupo Scout Perpetuo Socorro.

En Ingeniero Luis Huergo existe el Grupo Javier Scout Francisco Huergo.

En la ciudad de Cipolletti El Grupo Scout "San Francisco de Asís", comenzó a trabajar con seis niños en las instalaciones de la escuela N° 262. Los Pioneros del Barrio Arévalo comenzaron en el año 1991, un grupo de dirigentes Scouts encabezados por José Rivera.

Comenzaron así a sumarse esfuerzos y en el año 1992 el Instituto Nacional del Scoutismo Argentino (I.N.S.A.) aprueba y reconoce la fundación y apertura de éste Grupo Scout, tomando como fecha de fundación el día 3 de Octubre, por ser éste el día de la muerte de éste santo que lleva su nombre. Desde este momento comienza a trabajar en el Parque Sarmiento y escuela N° 199 del Barrio Pichi Nahuel, cada vez eran más chicos y jóvenes los que querían ser scouts; también eran muchos los dirigentes que empezaban a formar parte de este Grupo Scout.

Pasaban los años y las actividades eran cada vez más intensas: campamentos, excursiones, etc.: que demandaban de un espacio más amplio a las aulas de la escuela: es así que en 1994 se consigue a través del Municipio un terreno en comodato ubicado en la calle Gabriela Mistral al 400, donde a fuerza de pulmón, dirigentes, padres y jóvenes construyeron lo que hoy es la actual sede del grupo.

En el año 1996, con la fusión entre U.S.C.A. e I.N.S.A., y el nacimiento de Scouts de Argentina, nos vimos en la posición de tomar una decisión, y lo hicimos. Nos adherimos al incipiente Movimiento Scout Diocesanos, a través de una Asociación Diocesana de Scouts Católicos, la A.Di.S.C.A. CASTRENSE.

Este funciona con 50 chicos de 6 a 21 años que persiguen comprometerse con el ideal que tuvo Baden Powell y el Padre Julio Ramón Meinvielle: las actividades educacionales no formales, abiertas a todos, sin fines de lucro, abiertas a uno y otro sexo, de jóvenes para jóvenes. Actúa por el método del aprendiendo haciendo y forma personas íntegras en el campo religioso, físico, social y afectivo a través de tres principios básicos:

1. "El Scout se muestra orgulloso de su Fé Católica, y a ella se somete toda su vida".
2. "El Scout es patriota y buen ciudadano."



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

3. "El deber del Scout comienza en el hogar".

Los chicos reunidos en pequeños grupos o en secciones: la Manada (niños de 6 a 11 años); Tropa Scout (preadolescentes de 11 a 14 años); Tropa Raider (adolescentes de 14 a 17 años); Clan Rovers (Jóvenes de 17 a 21 años). Así se desarrolla el método Scout.

Por todo lo hasta aquí expuesto solicito a los demás legisladores que acompañen la presente iniciativa.

Por ello;

Autora: Silvia Morales.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, cultural, educativo y ecológico el Movimiento "Scout Argentina" como espacio educativo y de contención para los niños, jóvenes y adultos con amplia presencia en varias ciudades de la Provincia de Río Negro.

Artículo 2°.- De forma.